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Procès	  verbal	  de	  la	  34e	  Assemblée	  générale	  annuelle	  de	  la	  Société	  
Québécoise	  de	  Science	  Politique,	  le	  jeudi	  21	  mai	  2015	  à	  11h,	  à	  l’Université	  

Concordia,	  (Pavillon	  Hall)	  
	  
	  
	  

1. Nomination	  du	  président	  de	  l’assemblée	  
	  

Thierry	  Giasson	  propose	  Hugo	  Loiseau.	  Cette	  proposition	  est	  appuyée	  par	  
Stéphane	  Roussel.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité	  
	  

2. Adoption	  de	  l’ordre	  du	  jour	  
	  

Thierry	  Giasson	  demande	  à	  ce	  que	  soit	  ajouté	  un	  point	  sur	  les	  prix	  de	  la	  SQSP	  
à	   l’ordre	  du	   jour.	  Daniel	  Salée	  demande	  à	   ce	  que	  soit	  ajouté	  une	  discussion	  
sur	   les	   corrections	   apportées	   aux	   règlements	   de	   la	   SQSP.	   Thierry	   Giasson	  
propose	   l’adoption	   de	   l’ordre	   du	   jour	   modifiée.	   La	   proposition	   est	  
appuyéepar	  Catherine	  Côté.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

3. Ratification	  du	  procès	  verbal	  de	  la	  33e	  assemblée	  générale	  annuelle	  
du	  22	  mai	  2014.	  	  

	  
Geneviève	  Tellier	  relève	  une	  omission	  aux	  points	  8.3	  et	  8.4	  du	  procès	  verbal.	  
Une	  discussion	  s’en	  suit	  avec	  Alexandre	  Lessard.	  Catherine	  Côté	  ajoute	  qu’il	  
faut	  ajouter	  au	  procès	  verbal	  que	  ces	  deux	  propositions	  ont	  été	  adoptées.	   Il	  
faut	  également	  inclure	  une	  pagination.	  
	  
Catherine	  Côté	  propose	   la	   ratification	  du	  procès	  verbal	  et	  Geneviève	  Tellier	  
appuie.	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

4. Suites	  au	  procès	  verbal	  (aucune)	  
	  

5. Rapport	  du	  président	  de	  la	  Société	  québécoise	  de	  science	  politique	  
	  
Daniel	  Salée	  présente	  son	  rapport	  et	  revient	  sur	   les	  événements	  marquants	  
de	   2014-‐2015.	   Il	   revient	   notamment	   sur	   l’embauche	   de	   Jean-‐Sébastien	  
Barriault	   comme	   coordonnateur	   en	   septembre	   2014,	   sur	   la	   présence	   de	   la	  
SQSP	  dans	  les	  médias	  sociaux,	  de	  la	  refonte	  du	  site	  internet	  de	  la	  Société,	  des	  
nouveaux	  prix	  de	  la	  SQSP	  et	  sur	  l’organisation	  du	  congrès.	  Daniel	  Salée	  invite	  
Catherine	  Côté	  à	  résumer	  sa	  participation	  au	  COSPOF	  2015.	   	  Catherine	  Côté	  
fait	  état	  de	  la	  problématique	  concernant	  la	  langue	  de	  communication	  au	  sein	  
de	  l’association	  suisse,	  problématique	  qui	  a	  été	  soulevée	  au	  cours	  du	  COSPOF	  
2015.	   Serge	   Denis	   intervient	   pour	   questionner	   la	   politique	   linguistique	   au	  
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sein	   du	   COSPOF.	   Pascale	   Dufour	   intervient	   pour	   préciser	   que	   c’est	   à	  
l’association	  locale	  que	  revient	  le	  droit	  de	  décider	  en	  la	  matière.	  	  
	  
La	  parole	  est	   redonnée	  à	  Daniel	  Salée	  qui	   conclue	  son	  rapport.	   Serge	  Denis	  
fait	   une	   proposition	   pour	   féliciter	   Daniel	   Salée	   pour	   son	   travail	   à	   la	  
présidence	  de	  la	  SQSP.	  La	  proposition	  est	  appuyée	  par	  Thierry	  Giasson.	  

	  
La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  

	  
6. Rapport	  de	  la	  directrice	  de	  la	  revue	  Politique	  et	  Sociétés	  
	  
Pascale	   Dufour	   présente	   son	   rapport	   concernant	   la	   revue	   Politique	   et	  
Sociétés.	  Elle	  fait	  mention	  des	  événements	  qui	  ont	  marqué	  sa	  présidence	  au	  
courant	   de	   2014-‐2015.	   Elle	   revient	   notamment	   sur	   la	   subvention	   accordée	  
par	   le	   FRQSC,	   l’embauche	   de	   Simon-‐Pierre	   Coutu	   comme	   adjoint	   et	   sur	   les	  
défis	  nombreux	  que	  devra	  relever	  la	  revue	  dans	  les	  prochaines	  années.	  	  
	  
Alexandre	   Lessard	   propose	   l’adoption	   du	   rapport	   de	   la	   directrice.	   Cette	  
proposition	  est	  appuyée	  Catherine	  Côté.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  	  
	  
7. Rapport	   du	   co-‐directeur	   francophone	   de	   la	   Revue	   canadienne	   de	  

science	  politique	  
	  
En	   l’absence	   du	   co-‐directeur,	   Jean-‐François	   Godbout,	   Daniel	   Salée	   fait	   un	  
retour	   sur	   certains	   événements	   de	   la	   dernière	   année.	   Catherine	   Côté	  
questionne	  Daniel	  Salée	  sur	   la	  répartition	  des	  articles	   francophones	  dans	   la	  
revue	   canadienne.	   Daniel	   Salée	   répond	   qu’à	   une	   certaine	   époque	   on	  
retrouvait	  deux	  articles	  francophones	  par	  numéro	  dans	  la	  revue	  et	  que	  c’était	  
sans	  doute	   la	  même	  chose	  encore	  aujourd’hui.	  Daniel	  Salée	  ajoute	  que	  c’est	  
une	  revue	  essentiellement	  anglophone.	  À	   l’heure	  actuelle	   le	  gestionnaire	  de	  
soumission	  des	   articles	   est	   en	   anglais	   et	   la	   révision	   linguistique	   est	   parfois	  
déficiente.	  	  
	  
Thierry	  Giasson	  propose	   l’adoption	  du	  rapport.	  Pascale	  Dufour	  appuie	  cette	  
proposition.	  	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  
8. Rapport	  de	  la	  représentante	  de	  la	  SQSP-‐ACSP	  à	  l’AISP	  
	  
Linda	  Cardinal	   présente	   son	   rapport	   concernant	   son	  mandat	   à	   l’AISP	   et	   les	  
activités	   de	   l’association.	   Linda	   Cardinal	   revient	   sur	   les	   événements	  
importants	  de	  la	  dernière	  année,	  notamment	  le	  congrès	  2014	  qui	  s’est	  tenu	  à	  
Montréal.	   Elle	   informe	   l’assemblée	   que	   le	   prochain	   congrès	   aura	   lieu	   à	  
Istanbul.	  Elle	  conclue	  son	  rapport	  en	  rappelant	  que	  son	  mandat	  se	  terminera	  
en	  2016	  et	  que	  ce	  sera	  au	  tour	  de	  l’ACSP	  de	  trouver	  un	  représentant,	  selon	  la	  
règle	  de	  l’alternance.	  	  
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Geneviève	   Tellier	   propose	   l’adoption	   du	   rapport.	   Cette	   proposition	   est	  
appuyéepar	  François	  Pétry.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
	  
9. Rapport	  de	  la	  trésorière	  

	  
Geneviève	   Tellier	   présente	   son	   rapport	   sur	   les	   états	   financiers	   de	   la	   SQSP.	  
Elle	   présente	   les	   perspectives	   d’avenir	   pour	   la	   société.	   Une	   discussion	   s’en	  
suit	   entourant	   les	   revenus	   engendrés	   par	   les	   droits	   d’auteurs.	   Elle	   suggère	  
une	   liste	   de	   modifications	   concernant	   le	   membership.	   Elle	   informe	  
l’assemblée	  que	  les	  coûts	  du	  congrès	  seront	  ajustés	  dès	  l’an	  prochain	  afin	  de	  
couvrir	  les	  frais	  liés	  aux	  repas	  offerts	  durant	  le	  congrès.	  Une	  discussion	  s’en	  
suit.	   Alexandre	   Lessard	   rappel	   la	   nécessité	   de	   mettre	   l’emphase	   sur	   la	  
publicisation	   du	   congrès	   afin	   d’intéresser	   des	   gens	   qui	   ne	   sont	   pas	  
participants	  au	  congrès.	  Jean-‐Sébastien	  Barriault	  fait	  état	  des	  démarches	  qui	  
sont	  déjà	  réalisées	  afin	  de	  publiciser	  l’événement.	  	  
	  
Carolle	  Simard	  prend	   la	  parole	  pour	  appuyer	   la	   suggestion	  d’augmenter	   les	  
coûts	  pour	  couvrir	  les	  dépenses	  liées	  aux	  repas.	  	  
	  
Geneviève	  Tellier	  informe	  également	  l’assemblée	  qu’à	  partir	  de	  2016	  la	  revue	  
sera	   électronique.	   La	   version	   papier	   demeurera,	   mais	   des	   coûts	  
supplémentaires	  seront	  exigés	  à	  ceux	  qui	  souhaitent	  obtenir	  celle-‐ci.	  	  
	  
Il	   est	   proposé	   par	   Alexandre	   Lessard	   d’adopter	   les	   états	   financiers.	   Cette	  
proposition	  est	  appuyée	  par	  Thierry	  Giasson.	  	  	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  
Il	   est	   proposé	   par	   Linda	   Cardinal	   que	   la	   firme	   Mazars	   	   soit	   nommée	  
vérificateur	   pour	   la	   prochaine	   année.	   Cette	   proposition	   est	   appuyée	   par	  
Pascale	  Dufour.	  	  
	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
	  

10. Rapport	  de	  la	  présidente	  du	  comité	  des	  candidatures	  
	  

Catherine	   Côté	   présente	   les	   démarches	   entreprises	   au	   cours	   des	   dernières	  
semaines	  par	  le	  comité	  de	  sélection	  des	  candidatures.	  	  
	  
Linda	   Cardinal	   propose	   la	   candidature	   d’Eric	   Montpetit.	   Stéphane	   Roussel	  
appuie	  cette	  proposition.	  	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
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Thierry	  Giasson	  propose	   la	  candidature	  de	  Michèle	  Rioux.	  Cette	  proposition	  
est	  appuyée	  par	  Carolle	  Simard.	  	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

Pascale	   Dufour	   propose	   la	   candidature	   de	  Marie	   Brossier.	   Christian	   Picard	  
appuie	  cette	  proposition.	  	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  
François	   Pétry	   propose	   la	   candidature	   de	   Hugo	   Loiseau.	   Geneviève	   Tellier	  
appuie	  cette	  proposition.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  

Linda	  Cardinal	  propose	  la	  candidature	  de	  Marie-‐Christine	  Doran.	  Serge	  Denis	  
appuie	  cette	  proposition.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

Pascale	  Dufour	  propose	  la	  candidature	  de	  Stéphane	  Paquin.	  Cette	  proposition	  
est	  appuyée	  par	  Thierry	  Giasson.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  

Thierry	   Giasson	   propose	   la	   candidature	   de	   Sébastien	   Dallaire.	   Cette	  
proposition	  est	  appuyée	  par	  Geneviève	  Tellier.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  
Stéphane	   Roussel	   propose	   la	   candidature	   de	   Frédérick	   Boily	   au	   poste	   de	  
responsable	   des	   recensions	   au	   sein	   de	   la	   Revue	   canadienne	   de	   science	  
politique.	  Cette	  proposition	  est	  appuyée	  par	  Linda	  Cardinal.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  

Catherine	   Côté	   propose	   la	   candidature	   de	   Thierry	   Giasson	   au	   poste	   de	  
président	   de	   la	   SQSP	   en	   remplacement	   de	   Daniel	   Salée	   dont	   le	   mandat	   se	  
termine.	  Daniel	  Salée	  appuie	  cette	  proposition.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  

11. Rapport	  de	  la	  responsable	  du	  CRESP	  
	  

Aucun	  rapport	  n’est	  présenté.	  
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12. Divers	  
	  

Thierry	  Giasson	  présente	  un	  point	  d’information	  à	  l’assemblée	  concernant	  les	  
nouveaux	  prix	  offerts	  par	   la	  SQSP;	   le	  prix	   Jensom-‐Pétry	  et	   le	  prix	  Bélanger-‐
Andrew	  qui	  servent	  à	  récompenser	  les	  meilleures	  thèses	  et	  mémoires	  rédigés	  
en	   français	   par	   des	   étudiants	   inscrits	   dans	   un	   département	   canadien	   de	  
science	  politique.	  	  
	  
Serge	   Denis	   questionne	   l’idée	   d’obliger	   les	   étudiants	   à	   être	  membres	   de	   la	  
SQSP	  pour	  obtenir	  un	  prix	  de	  la	  société.	  Thierry	  Giasson	  précise	  que	  ce	  sont	  
les	  directeurs	  de	  ces	  étudiants	  qui	  doivent	  être	  membres.	  
	  
Stéphane	   Roussel	   présente	   un	   powerpoint	   faisant	   étant	   des	   modifications	  
qu’il	   importe	  d’apporter	  aux	  règlements	  de	   la	  SQSP.	   Il	   s’agit	  principalement	  
d’un	   rafraîchissement	   de	   ceux-‐ci.	   Carolle	   Simard	   demande	   à	   ce	   que	   les	  
règlements	  soient	  sur	  le	  site	  internet	  de	  la	  société.	  Cela	  est	  accepté.	  	  
	  
Pascale	   Dufour	   propose	   l’adoption	   des	   modifications	   des	   règlements.	  
Catherine	  Côté	  appuie	  cette	  proposition.	  
	  

La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  

13. Levée	  de	  l’Assemblée.	  	  
	  

Catherine	  Côté	  propose	  la	  levée	  de	  l’Assemblée.	  	  
	  
	  
	  


